



UNIVERSIDAD CAMPUS DE EXCELENCIA INTERNACIONAL

SORIA/SALAMANCA. La especialización, la diferenciación y la internacionalización del sistema universitario español como vías para alcanzar la excelencia en el ámbito académico que tenga su reflejo en la sociedad han sufrido un paréntesis después de que el jueves el Ministerio de Educación anunciara al Gobierno regional la paralización de las autorizaciones de crédito para la realización de los programas de desarrollo de los Campus de Excelencia Internacional (CEI), que en la Comunidad ejecutan la Universidad de Salamanca (USal) con el 'Studii Salmantini' y las de Burgos, León y Valladolid, con 'Triangular E-3. Los orígenes del hombre'.

La repercusión en el Campus Duques de Soria de la Universidad de Valladolid (UVa) se ceñiría a «un grupo de investigación» que habría manifestado su intención de participar en alguno de los planteamientos de estos programas de excelencia. Ayer se intentaba digerir en Soria esta noticia esperada, pues «ya se comentaba por lo bajo», aunque no por ello menos «triste» y, «de ninguna manera, es una decisión de la Junta de Castilla y León». La vicerrectora del Campus, Amelia Moyano, convino en afirmar que la instrucción en el ámbito académico universitario debería aunar tres objetivos que ahora podrían cojear tras quedar sesgada una de las líneas de actuación. Estos fines serían «educación, investigación y transferencia del conocimiento para ayudar a crear una sociedad económicamente estable». En este sentido lamentó que vuelva a ser la Educación una de las áreas a las que se haya decidido atacar por la complicada situación económica que atraviesa el país, aunque se mostró condescendiente con este hecho a pesar de no compartirlo. «Educación, Cultura y Sanidad deberían ser las mayores apuestas económicas, aunque somos conscientes de que la crisis, cuando toca, nos tiene que afectar a todos y por razones de presupuesto se hagan ajustes, pero confiamos en que se desbloquee», dijo Moyano a la vez que también mostró su comprensión acerca de la negativa de la Junta a asumir un compromiso del Ministerio, «pues tendría que endeudarse y no es razonable».

Pero el talante lánguido que se palpaba tras conocer la noticia de punto muerto para los 5,6 millones de la primera fase del Centro de Recursos Biológicos de la USal y los cinco para el que desarrollan las otras tres instituciones académicas no se traducirá en mantenerse al margen a la espera de los acontecimientos. Desde el Campus Duques de Soria se hizo una acérrima defensa de estos programas de excelencia y del trabajo diario que se desarrolla en el ám-

La acotación al crédito para investigar, «triste» pero esperada

El Campus Duques de Soria rompe una lanza en favor de los trabajos que ya se están desarrollando y no tira la toalla para poder realizar, con menos financiación, lo ya perfilado en los Campus de Excelencia; la USal quita importancia a la decisión ministerial, pues asegura que iba a renunciar al préstamo

bito académico por parte de los profesionales. Si bien es cierto que el anuncio ministerial «va a suponer para nosotros un parón, las universidades tratarán de cumplir otros objetivos», según Moyano, «a través de una pequeña cuantía que viene del mismo montante» y que sería a fondo perdido. Ahora, la meta es, según la vicerrectora del Campus soriano, materializar esos fines que en su momento se plantearon, «rentabilizándolo al máximo para poder estar en condiciones de excelencia para que al año que viene, si se vuelven a convocar los Campus de Excelencia, podamos cumplir los objetivos». «Eso es lo que nos propone el consejero de Educación, Juan José Mateos: seguir trabajando, seguir manteniendo los niveles de investigación. Sabemos que es una situación de emergencia extrema y que no va a durar toda la vida», sostuvo.

En marcha otros proyectos

«Grupos de investigadores con trayectorias de reconocido prestigio nacional e internacional, con experiencia avalada y demostrada del Campus Duques de Soria podrían haber colaborado en el programa 'CEI Triangular - E3', pues se trabajaba para ello», reiteró la vicerrectora, quien, no obstante, enarboló la importancia de las investigaciones en curso que permiten a la institución académica alcanzar esos objetivos de ser «más competitivos y eficientes», algo a lo que también se aspiraba con los Campus de Excelencia, cuya financiación se ha quedado en punto muerto. Así, recordó que en la actualidad «numerosos» profesionales del ámbito universitario soriano desarrollan investigaciones en diversos nichos de estudio bien liderando proyectos o formando parte de equipos dentro de la institución en Soria o colaborando con otras entidades académicas dentro y fuera del país. «Independientemente -de los Campus de Excelencia- esas investigaciones van a continuar», incidió para comentar que, incluso, a través del Plan Nacional de Investigación se habrían hecho nuevas propuestas en esta línea.

Moyano hizo un llamamiento a la conciencia de todas las administraciones, al margen de su ámbito de actuación, para que se hagan cargo de la importancia y repercusión social que tiene las instituciones académicas universitarias. Formuló un deseo encaminado a «mantener y aumentar la investigación», así como a incrementar la calidad de los programas de producción científica amparados en planteamientos ministeriales. «Me gustaría que nuestros alumnos intensificaran su potencial y lo desarrollasen porque la transferencia del conociemien-

ESTUDIANTES

EXIGEN AL GOBIERNO MANTENER LOS FONDOS PARA ESTOS PLANES

La Asociación estudiantil MAS-Valladolid consideró ayer de gran importancia que no se paralicen los programas para el desarrollo de los Campus de Excelencia en las universidades de Castilla y León. El portavoz de la organización, con representación en el claustro de la Universidad de Valladolid (UVa), Javier Sancho, remarcó en un comunicado la importancia del mantenimiento de todos los programas. Aseguró que «la investigación en el ámbito educativo, tiene que ser la principal apuesta de un gobierno contra la crisis». Asimismo, exigió a la Junta que defiendan ante el Ministerio de Educación los intereses de los estudiantes y que no sucumba ante la «grave denostación» de la educación pública que impulsa a su juicio el Gobierno. También, indicó que las partidas destinadas a estos programas en Castilla y León representan apenas el 0,1% del presupuesto de la Junta de Castilla y León. ICAI



to de la Universidad hacia la sociedad parte de nuestros alumnos», dijo la vicerrectora.

Ecomovilidad y envejecimiento

Cabe recordar que en noviembre pasado se hablaba de participación directa del Campus Duques de Soria en el Campus de Excelencia de la UVa, concretamente en el tema de ecomovilidad, uno de los tres ejes del proyecto 'CEI Triangular-E3', que se completaba con envejecimiento y evolución humana. Precisamente, ayer Moyano también hizo referencia a la ahora trunca implicación de investigadores de la entidad soriana en el aspecto del envejecimiento.

La USal quita importancia

Por su parte, el rector de la Universidad de Salamanca, Daniel Hernández Ruipérez, quitó ayer importancia a la decisión del Gobierno de paralizar la concesión de créditos destinados a acciones enmarcadas en el Campus de Excelencia de las universidades españolas al recordar que la USal iba a renunciar al préstamo de 5,6 millones de euros afectados por la medida al no estar de acuerdo con sus condiciones.

Ruipérez resaltó que la medida afecta sobremanera al Campus de Excelencia logrado recientemente por Valladolid, Burgos y León «para el que había una financiación importante de 2011» y recordó que no afecta a las convocatorias anteriores por lo que los libramientos presupuestarios realizados hasta la fecha y que permiten que diversos proyectos ya estén en ejecución no se verán resentidos.

El rector señaló que en lo que respecta a Salamanca la situación no supone un contratiempo demasiado grave aunque reconoció que a la institución le hubiera gustado «mucho» poder abordar el proyecto de construcción del Centro de Caracterización de Recursos Biológicos al que se iba a destinar el crédito reembolsable.

Pese al contratiempo, Hernández Ruipérez dejó abierta la puerta a una posible solución futura al apuntar que la iniciativa forma parte del paquete de medidas incluidas en la celebración del octavo centenario de la Universidad de manera que «podría ser posible por esa vía».

En relación con el aniversario de la USal previsto para 2018, el máximo responsable de la Universidad de Salamanca sugirió a la comisión interinstitucional encargada de trazar las líneas de actuación de la efemérides que los proyectos del Banco de ADN y el de mejora y adecuación de las riberas del Tormes cuenten con una financiación concreta incluida en un plan de futuro a pesar, reconoció, que se viven «momentos económicamente complicados».